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1. СМИ о Таймыре 
 
«Это самая низкая температура среди регионов России»: главный синоптик страны 
рассказал о погодной аномалии в Красноярском крае 

В ближайшие дни на севере Красноярского края сохранится сильный мороз, который 
пришел в конце прошлой недели. Так, в Туруханском районе температура будет опускаться 
до −30, −35 °C, а в Таймырском районе будет еще холоднее. 

«Очень-очень сильные морозы на юге Таймыра, там прогнозируется −45 °C днем», — 
рассказал научный руководитель Гидрометцентра России Роман Вильфанд «Интерфаксу». 

Аномалия, отклонение от нормы, местами достигает 15 градусов. «Это самая низкая 
температура среди регионов России в ближайшие три дня», — добавил Роман Вильфанд, 
оценивая погоду на севере Красноярского края. 

Он также отметил, что похолодание до 22-29 градусов мороза в ближайшие дни 
прогнозируется в Челябинской, Курганской, Свердловской, Архангельской областях, 
Ненецком, Ямало-Ненецком и Ханты-Мансийском автономных округах, а также республике 
Коми. 

newslab 
 
СО РАН исследует рыбу из озера Пясино. Ученых интересует накопление 
углеводородов в особях 

Ученые Сибирского отделения Российской академии наук (СО РАН) занимаются 
исследованием накопления углеводородов в тканях молоди рыб, обитающих в озере Пясино 
и реках рядом с Норильским промышленным районом. Об этом ТАСС сообщает со ссылкой 
на директора научно-исследовательского центра «Экология» СО РАН Николая Юркевича. 

«Мы плодотворно в этом году провели полевой сезон. Особенно удачно получилось по 
ихтиологии: мы начали раньше и очень хорошо получилось с отловом молоди. Эти 
исследования должны быть более представительными — накопление углеводородов в тканях 
молодых, годовалых особей будет очень представительно. Мы отловили молодь и в озере 
Пясино, и в фоновых точках выше по течению и ниже по течению, по всем притокам реки 
Пясина», — сказал Юркевич. 

В 2020 году Сибирское отделение РАН впервые за последние годы направило на 
Таймыр по приглашению «Норникеля» большую научную экспедицию для масштабного 
изучения территории и оценки влияния разлива топлива на Норильской ТЭЦ-3 на 
окружающую среду. Основными направлениями исследований второй экспедиции в 2021 году 
стали поверхностные воды, почвы и донные отложения, растительность и животные, 
многолетнемерзлые грунты. В нее вошли ученые из 11 исследовательских институтов 
Норильска, Якутска, Иркутска, Красноярска, Новосибирска, Томска и Барнаула. По итогам 
экспедиции они выработали рекомендации по дальнейшей очистке территории от 
загрязнения. В 2022 году на полевые исследования приехали ученые из 14 научных 
организаций Новосибирска, Тюмени, Томска, Красноярска, Якутска. Одна из главных задач — 
оценка качества рекультивационных мероприятий и определение количества остатков 
нефтепродуктов. 

Кроме того, в 2022 году началось Базовое исследование биоразнообразия — 
продолжение работы «Норникеля» и СО РАН, начавшейся в 2020 году и расширившейся на 
три региона со времени проведения Большой норильской экспедиции. Цель текущего 
исследования — определение зон воздействия компании и оценка состояния 
биоразнообразия экосистем в регионах деятельности «Норникеля». Исследования лягут в 
основу корпоративной системы управления воздействием на биоразнообразие и разработки 
программ по его сохранению и мониторингу.  

press-line.ru 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
В Дудинке подвели предварительные итоги работы Дудинской управляющей компании 
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Десятого ноября глава города Дудинки Юрий Гурин провел встречу с генеральным 
директором ООО «Дудинская управляющая компания» Константином Бахриевым. Темой 
обсуждения стало подведение итогов деятельности организации за 9 месяцев текущего года. 

По информации Константина Бахриева, производственно-хозяйственная деятельность 
предприятия ведется в штатном режиме. В зимний сезон Дудинская управляющая компания 
входит с полностью исполненной программой приобретения основных материальных средств 
на зиму, укомплектованным аварийным запасом материалов, завершенным планом работ по 
подготовке жилищного фонда к зиме. «С первого июля благодаря повышению окладов, штат 
работников удалось увеличить со 118 до 144-х человек. Полностью укомплектована служба 
ликвидации аварий. У нас есть еще вакантные места, надеемся набрать полный штат до 
конца года», — поделился Константин Васильевич. 

Большая проблема для предприятия — задолженность дудинцев по оплате услуг по 
содержанию жилого помещения. На текущий момент размер долга горожан составляет 159 
млн рублей, организаций — порядка 5 млн. рублей. Ведется систематическая работа с 
должниками: ежемесячно подается до 140 исков по взысканию долгов. 

С 2020 года управляющая компания занимается оборудованием теплоцентров 
многоквартирных домов элеваторными узлами, что позволяет экономить расход 
теплоносителя до 30 процентов. В настоящее время элеваторами оборудовано 27 
многоквартирных домов, работу планируется продолжать. В летний период проведен 
комплекс работ по подготовке жилищного фонда к эксплуатации в осенне-зимний период. 
Выполнен текущий ремонт кровельного покрытия площадью 1972 кв. м., загерметизировано 
1915 п. м. стыков стеновых панелей, проведено частичное оштукатуривание 498 кв. м. 
фасадов, отремонтировано 12 тамбуров и 11 лестничных клеток, заменено 28 входных и 
чердачных дверей, изготовлено и установлено 62 оконные створки с остеклением, 
заизолировано 1143,28 кв. м. трубопроводов внутридомовых сетей тепловодоснабжения и 
канализации, заменено 48 фильтров грубой очистки воды в теплоцентрах. 

В настоящее время организация формирует производственную программу на 2023 год, 
готовит документацию на проведение конкурсов по мерзлотному надзору, дезинфекции, 
ремонтам подъездов и кровель многоквартирных жилых домов. 

В завершение встречи глава города Дудинки Юрий Гурин обратил внимание директора 
управляющей компании на качество и своевременность очистки от снега дворовых 
территорий и кровель зданий. «Понимаем, что задолженность горожан перед организацией 
колоссальна, но среди собственников достаточно и тех, кто ответственно относится к своим 
обязанностям, они должны быть удовлетворены качеством оказываемых услуг», — 
подчеркнул Юрий Викторович. 
 
Городские учреждения спорта готовятся встречать посетителей обновленными 

В учреждениях Дудинского спортивного комплекса завершаются ремонтные работы, 
которые проходили в течение летне-осеннего периода текущего года. 

За это время в спортивном зале Дома физкультуры МАУ «ДСК» за счет средств 
некоммерческой организации «Благотворительный фонд содействия развитию Таймыра» 
выполнены работы по устройству системы полов и укладке спортивного паркета. Также 
произведена замена старых баскетбольных щитов на новые, соответствующие современным 
техническим требованиям и стандартам. На средства городского бюджета выполнен 
частичный косметический ремонт стен и потолка спортзала, обновлена система 
водоснабжения. 

В Центре силовых видов спорта отремонтирована входная группа и преображен 
внешний вид фойе здания. Кроме того, произведен капитальный ремонт раздевалки, 
лестничного марша, душевой и туалетной комнат. В зале бокса установлен новый ринг. 

Отметим, что к занятиям группы по боксу и пауэрлифтингу приступят 15 ноября. Через 
неделю, 21 ноября, начнут работу детские группы по мини-футболу и баскетболу, а 1 декабря 
Дом физкультуры откроет свои двери для организаций города и взрослого населения. 
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3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 

Норильск получил паспорт готовности к зиме с 97 баллами из 100 
Норильско-Таймырская энергетическая компания (НТЭК) получила паспорт готовности к 

работе в режиме пиковых нагрузок. 
Как сообщил главный инженер НТЭК Андрей Постнов, в этом году оценку готовности 

проводили по новому порядку, к особо важным показателям отнесли обеспеченность 
резервным топливом: 

«В нашем случае дизельным. Этот показатель имеет большой вес в оценке работы 
компаний. В числе критериев, по которым дается заключение, – системная надежность, 
техническое состояние оборудования, подготовленность персонала объектов энергетики, 
своевременное завершение ремонтов». 

Министерство энергетики РФ разработало и другие направления, по которым 
ежемесячно проводили мониторинг. Оценивают работу компаний также сотрудники 
Ростехнадзора и Единой энергетической системы. 

НТЭК получила 97 баллов из 100. Приказом по Министерству энергетики РФ от 3 ноября 
компании выдали паспорт готовности к работе в осенне-зимний период – важнейший для 
энергетиков документ. 

Напомним, в этом году НТЭК отремонтировала более 44 километров теплосетей, в их 
числе свыше 25 километров трубопроводов, по которым поступает теплоноситель. 

«Надежность наших активов увеличивается. На 11 процентов снизилась подпитка 
(невозвратные потери) по тепловым сетям. Поясню, что этот показатель влияет и на 
экономику и является критерием надежности инженерных сетей», – отметил Андрей Постнов. 

Кроме того, из 119 запланированных на этот год для обследования зданий и сооружений 
НТЭК выполнила работы на более ста объектах. По каждому из них выдается заключение. В 
2022 году реализован проект технического перевооружения ТЭЦ-1 и ТЭЦ-2. В 2023-м для 
трех теплоэлектроцентралей в Норильске продолжат строить резервуары дизельного 
топлива.  

«Таймырский телеграф» 
 

LME не стала вводить ограничения на поставки металлов из РФ 
Лондонская биржа металлов (LME) приняла решение не вводить ограничения на новые 

поставки металлов из России, следует из сообщения биржи. 
Биржа пришла к заключению, что "не должна выносить или навязывать этические 

суждения на широком рынке". 
"Учитывая, что отрасль далека от того, чтобы прийти к единому мнению [о том, 

согласуется ли принятие российского металла с политикой ответственного снабжения], со 
стороны LME было бы поспешно предпринять односторонние действия по этому вопросу под 
лозунгом ответственного поиска поставщиков", - говорится в заявлении LME. При этом биржа 
отметила, что участники рынка вольны принимать собственные решения о том, иметь дело с 
российским металлом или нет. 

LME в начале октября отправила участникам рынка дискуссионный документ на тему 
возможного запрета продажи российского металла на бирже. Биржа констатировала, что если 
до 2022 года потребители были готовы принимать поставки российских металлов со складов 
LME, то сейчас все больше число потребителей может выразить нежелание их приобретать. 
Участники рынка могли выбрать: оставить ли ситуацию как есть, ввести ограничения на 
объемы поставок или приостановить поставки российских металлов на склады биржи. 

Биржа отметила, что причиной для направления дискуссионного документа было мнение 
ряда клиентов мнения о том, что "самосанкции" в отношении российского металла в 2023 году 
могут повредить упорядоченному характеру торговли. LME не зафиксировала существенных 
перемещений российского металла на свои склады после объявления об отправке 
дискуссионного документа. 

Запрет мог коснуться алюминия, никеля и меди из России. Доля России на мировом 
рынке алюминия - около 6%, высокосортного никеля - 17%, меди - около 3%. Ввести эмбарго 
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на российский металл призывали, в частности, Alcoa и Rio Tinto. Эти компании 
ранее отказались от покупки российского алюминия и продажи сырья. 

INTERFAX.RU 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 
Александр Усс поручил оперативно рассматривать все заявления о получении 
социальной помощи от семей военнослужащих 

Сегодня под руководством Губернатора края Александра Усса состоялось заседание 
оперативного штаба по вопросам введения на территории Красноярского края режима 
базовой готовности. Помимо безопасности, глава региона вместе с членами Правительства, 
краевыми депутатами и представителями муниципалитетов обсудили вопросы выплат и 
другой социальной помощи мобилизованным и членам их семей. 

1 ноября вступил в силу указ Губернатора о мерах поддержки участников специальной 
военной операции и их семей. Красноярцы активно подают документы на получение разного 
рода помощи. Больше всего заявлений оформлено на выплату единовременной 
материальной помощи членам семей военнослужащих. Также супруги мобилизованных 
активно подают документы на выплату компенсации в 6,5 тысячи рублей, если их ребенок не 
ходит в детский сад. Возрастные родственники военнослужащих оформляют документы на 
получение социальных услуг на дому. 

Министр социальной политики региона Ирина Пастухова рассказала, что комплексные 
центры социального обслуживания населения края связываются со всеми семьями 
военнослужащих. Специалисты уточняют, какую помощь нужно оказать конкретной семье. 
«Мы составляем "портрет семьи". Это данные о составе семьи, об их возрасте. Мы также 
собираем информацию о том, в чем нуждается семья – возможно, есть какие-то проблемы в 
медицинской или социальной сферах, либо есть вопросы, касающиеся трудоустройства или 
образования детей. Также мы проводим опрос, нужна ли семье бытовая помощь. Колка дров, 
подвоз воды, ремонт в домах – в решении этих и других вопросов помогают специалисты 
районных и городских администраций», – рассказала Ирина Пастухова. 

Александр Усс поручил министерству социальной политики оперативно рассматривать 
все заявления, поступающие от жителей региона. «При оформлении заявлений люди должны 
чувствовать особое к ним отношение и инициативу со стороны органов соцзащиты и органов 
местного самоуправления. Оперативность и душевность – вот два важных критерия работы», 
– отметил глава региона. 

Красноярский край 
 
Вице-премьер Красноярского края заявил о рекордном снижении безработицы 

Уровень безработицы в Красноярском крае в настоящее время составляет 0,69 %. 
Последний раз такой низкий показатель был более 10 лет назад. Об этом заявил вице-
премьер региона Сергей Верещагин, выступая на стратегической сессии Красноярского 
экономического форума. 

«Все это является результатом напряженной работы субъектов экономики Красноярского 
края, а также органов федеральной и региональной власти», — отметил зампред краевого 
правительства. 

Сергей Верещагин рассказал также о других значимых для экономики региона 
показателях. Так, рост объема промышленного производства за девять месяцев этого года 
составил почти 4,8 %. Объем инвестиций в основной капитал за первое полугодие 2022 года 
— почти 300 млрд рублей: прирост составил более 30 % по сравнению с аналогичным 
периодом прошлого года. 

О развитии экспорта и импорта в регионе рассказала министр экономики и 
регионального развития края Анна Гарнец: 

«Структура экспорта, на мой взгляд, не будет претерпевать каких-то глобальных 
изменений в силу особенностей экономики, которая базируется на деятельности крупных 
предприятий. Но качество экспортной продукции должно измениться, и особенно это касается 
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лесопромышленного комплекса. Если говорить о структуре импорта, то здесь 
изменится состав контрагентов: где-то это будет просто замена одних стран на другие, а где-
то со временем мы сформируем определенную „подушку безопасности“ со стороны 
российских предпринимателей, которые смогут эти ниши успешно закрыть». 

Также на заседании эксперты обсудили способы создания в Сибири эффективной 
инфраструктуры для развития экспорта, «новые вызовы промышленного развития» и их 
влияние на экономику Красноярского края, поделились мнением относительно «важнейших 
драйверов развития региона» в новых экономических условиях. 

newslab 
 

В Красноярске за год подорожали спички, мыло и туристические поездки. Зато упали в 
цене овощи. 

Специалисты Красноярскстата привели данные о росте и падении цен за октябрь. Для 
начала сравнили с сентябрем — в целом отличия незначительные. А вот изменения за год 
оказались существенными по некоторым позициям. 

Для начала о снижении цен: в минус ушли такие позиции, как овощи. Например, 
картошка, капуста и помидоры (в том числе от местного производителя) стали дешевле на 24 
— 36%. Уехать в республики Средней Азии стало дешевле на 17,6%. Смартфоны упали в 
цене на 14,4%. 

Зато пошли вверх цены на туристические поездки: на побережье Среднего моря — на 
93%, а в Турцию — на 56%. Резкий скачок цен произошел на средства гигиены — мыло, 
дезодоранты, шампуни, пена для бритья, зубная паста (от 39 до 55%). Спички — на 55%. Из 
лекарственных препаратов отметился аспирин — анна 63%. В списке и автомобили 
иностранного производства — рост составил почти 40%. 

Что касается продуктов: самые подорожавшие — зеленый чай (36%), кальмары (38%) и 
маргарин (41%). 

Комсомольская правда 
 

5. СМИ о России 
 

Путин подписал указ о службе иностранцев 
Владимир Путин подписал указ, согласно которому в Вооруженных силах РФ 

разрешается служить россиянам с гражданством или видом на жительство другой страны. 
Документ опубликован на портале правовой информации. До этого служить по призыву могли 
только граждане РФ. 

Что касается иностранцев, то они могут пойти на контрактную службу. Для этого нужно 
знать русский язык и соответствовать медицинским и профессионально-психологическим 
требованиям Министерства обороны РФ. 

Вести 
 

Медведев считает, что англосаксы пытаются юридически своровать активы РФ 
Заместитель председателя Совета безопасности России Дмитрий Медведев 

прокомментировал рекомендательную резолюцию Генассамблеи ООН о возмещении 
Россией ущерба Украине. 

"Англосаксы явно пытаются наскрести юридическую основу для воровства незаконно 
арестованных российских активов", – написал Дмитрий Медведев в своем Telegram-канале. 

По его мнению, следовало бы принять подобную рекомендацию о полном возмещении 
Соединенных Штатов Америки ущерба Корее, Вьетнаму, Ираку, Югославии и многим другим 
пострадавшим от действий американцев и НАТО. 

"Иначе это похоже на начало агонии ООН в качестве главного международного 
института по примирению. Конец будет мучительным для всего международного сообщества. 
Проживём и без такой организации "объединённых наций", – заключил зампредседателя 
Совбеза РФ. 
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Генеральная ассамблея ООН большинством голосов приняла проект 
резолюции, который предполагает выплаты Украине репараций. Документ поддержали 94 
страны, 14 – выступили против, а 73 – воздержались. Этот проект резолюции ГА ООН, 
который предполагает выплаты Россией репараций, – это юридически ничтожный документ. 

Вести 
 

Россияне смогут взаимодействовать с судами через "Госуслуги" 
Портал государственных услуг предоставит возможность для коммуникации россиян с 

судебными органами, включая подачу документов. 
Проект федерального закона "О внесении изменений в Уголовно-процессуальный кодекс 

Российской Федерации", разрешающий такую форму взаимодействия, был одобрен 
кабмином, сообщается на сайте органа. 

Когда законопроект станет законом, жители РФ смогут участвовать в судебных 
заседаниях дистанционно, подавать документы в суд, а также получать повестки и судебные 
уведомления через портал. 

Вести 
 

Мишустин утвердил предельный рост тарифов ЖКУ для населения на 9% с 1 декабря 
2022 года 

Изменение стоимости затрагивает холодную и горячую воду, электроэнергию, тепло, газ 
и вывоз мусора. Подписанное главой правительства постановление определяет особенности 
индексации регулируемых тарифов с 1 декабря 2022 года по 31 декабря 2023 года. 

Как ранее подчеркивали в министерстве экономического развития, индексация 
перенесена с 1 июля 2023 года на более ранний срок, чтобы обеспечить бесперебойную 
работу и развитие инфраструктуры жилищно-коммунального хозяйства. При этом в 
министерстве обращали внимание, что в следующие 1,5 года тарифы для населения менять 
не будут - новая индексация произойдет только 1 июля 2024 года. 

«Российская газета» 
 

Второе за год повышение тарифов ЖКХ выглядит опасной мерой. Не стоит взваливать 
проблемы жилищного сектора на плечи населения. 

Рост тарифов на ЖКХ должен состояться уже с 1 декабря 2022 года. Как 
предусматривает Прогноз социально-экономического развития Российской Федерации на 
2023 год и на плановый период 2024 и 2025 годов, подготовленный Минэкономразвития, с 
учетом прогнозируемой индексации цен на газ и тарифов на электроэнергию для населения 
совокупный платеж граждан за коммунальные услуги, начиная с последнего месяца этого 
года, в среднем по стране вырастет на 9%, с 1 июля 2024 года — на 6,3% и с 1 июля 2025 
года — на 5,3%. 

Ладно, оставим пока в покое 2024–2025 годы. Нам бы с ближайшим будущим 
разобраться и понять, что будет. А будет все как-то не очень хорошо, судя по прогнозу: 9-
процентная индексация совокупного коммунального платежа — это очень много. Напомню, 
что в этот платеж входит плата за коммунальные услуги: электроэнергию, газоснабжение, 
водоснабжение, водоотведение, отопление и вывоз мусора. Так как речь идет о совокупном 
платеже, то какие-то услуги могут подорожать больше, а какие-то — меньше. Но от этого как-
то совсем не легче. Ведь понятно, что рост платежа будет большим. 

И еще важная особенность: темпы роста тарифов за ту или иную услугу в разных 
муниципальных образованиях в пределах одного региона могут различаться. Более того, по 
отдельным муниципальным образованиям размер индексации может даже превысить 
установленный по субъекту Российской Федерации процент. То есть выйти за пределы 
установленных 9 процентов. 

Но будем опираться все-таки на среднюю цифру. Почему 9% роста — это много? 
Можно порекомендовать каждому сомневающемуся посчитать, на сколько увеличится его 
собственный коммунальный платеж, и посмотреть, не изменятся ли его оценки размера 
индексации после этого. А еще можно и нужно учесть объективности ради некоторые важные 
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обстоятельства. Например, что происходит с доходами населения в это же время, после 
чего не останется никаких сомнений, что так задирать коммунальные тарифы нельзя. 
Предлагаю пойти по этому пути и учесть хотя бы некоторые обстоятельства. 

Предстоящая индексация коммунальных платежей — уже вторая в 2022 году, с 1 июля 
совокупный платеж граждан за коммунальные услуги был повышен на 4%. То есть 
получается, что к уже проведенной индексации на 4% добавляется в текущем году еще и 9-
процентное повышение. И это даст рост почти на 13,4% в год (надо не складывать, а 
перемножать индексы). Иными словами, индексация совокупного тарифа составит 13,4% при 
официально прогнозируемой инфляции по итогам 2022 года в 12,4%. Платежи граждан по 
ЖКХ должны расти быстрее инфляции? Это с чего бы? 

На это в Прогнозе есть успокаивающее объяснение: в 2023 году вообще не 
планируется индексировать совокупный платеж граждан за коммунальные услуги. То есть 
хотят повысить тарифы внеочередным образом сейчас, обещая, что в следующем году 
индексаций не будет. Однако кто же сегодня поручится насчет того, будет или не будет на 
самом деле индексация тарифов в 2023 году? Пока вроде власти не хотят этого делать, а 
потом, глядишь, захотят. Вон предстоящую декабрьскую индексацию тоже не планировали, 
однако сегодня уже все в плане, и нет сомнений, что повышение состоится. Так что это 
совсем не успокаивает, что на следующий год никаких индексаций коммунальных платежей 
не планируется. 

Должен напомнить, что индексировать коммунальные тарифы именно с 1 июля у нас в 
стране начали с 2013 года. Сделано это было для того, чтобы таким образом снизить 
инфляционные риски, реализуемые в начале года, в январе, когда обычно происходит 
заметный рост цен и тарифов. Правильное на самом деле решение, что было доказано 
последующей ежегодной практикой. И вот поди же ты — в 2022 году вдруг такое резкое 
изменение правил игры с добавлением очередной индексации! 

Еще в качестве успокоительного в Прогнозе говорится о том, что в целях снижения 
нагрузки на тарифы для населения дополнительные экономически обоснованные расходы 
могут частично компенсироваться за счет действующего механизма выделения субсидий 
ресурсоснабжающим организациям из региональных бюджетов при установлении льготных 
тарифов для населения. Поясню для читателей, что необходимо обратить внимание на слово 
«могут», то есть расходы могут компенсироваться, а могут и не компенсироваться. Если они 
не будут компенсироваться, то ни о каком снижении роста тарифов речи быть не может. 

Еще можно подсластить пилюлю утверждением, что субъектам Российской Федерации 
предстоит в полном объеме задействовать имеющийся механизм выделения адресных 
субсидий малообеспеченным гражданам с долей расходов на услуги ЖКХ выше 
установленных региональных стандартов. Регионам также предлагается упростить процедуру 
получения субсидий, сделать ее более прозрачной, понятной и доступной для граждан. 
Вопрос: а что, сейчас этот механизм выделения адресных субсидий малообеспеченным не 
задействован в «полной мере»? Почему? И что должно для малообеспеченных волшебным 
образом измениться с 1 декабря? А тем категориям граждан, которые по формальным 
признакам не относятся к малообеспеченным, что делать? 

Нынешняя столь значительная индексация коммунальных тарифов, можно не 
сомневаться, приведет к увеличению долгов граждан России за жилищно-коммунальные 
услуги, которые по итогам I квартала 2022 года уже превысили 800 млрд рублей. А ведь долги 
— это еще и пени за несвоевременную оплату предоставленных услуг. 

Долги — это ведь вплоть до отключения коммунальных ресурсов, потому что 
управляющая компания может ограничить или приостановить поставку ресурсов должнику. 
Конечно, сначала его должны уведомить о предстоящем отключении и попросить погасить 
долг. Но если долг не будет погашен вовремя, то могут ограничить коммунальный ресурс. 
Возможно со стороны управляющей компании и обращение с суд за взысканием 
задолженности. В этом случае в погашение долга может быть изъято имущество гражданина-
неплательщика. 
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В крайнем случае злостного неплательщика могут даже выселить, 
законодательство это позволяет. Да, на практике это случается очень редко, но ведь 
возможно и такое, причем в строгом соответствии с законом. 

Таким образом, риски увеличения долгов граждан по причине резкого роста размеров 
коммунальных платежей имеются, со всеми вытекающими отсюда последствиями. 

В пользу этого неутешительного вывода говорит и то, что все это происходит на фоне 
снижения реальных располагаемых доходов населения. По тому же Прогнозу социально-
экономического развития Российской Федерации на 2023 год и на плановый период 2024 и 
2025 годов, в котором обнародованы планы по росту коммунальных платежей, содержится и 
прогноз по динамике доходов населения, согласно которому они должны снизиться в 2022 
году на 2,2%. То есть картина получается такая: реальные располагаемые доходы населения 
снижаются, а коммунальные тарифы резко растут. 

Не очень уверен, но все-таки выражу надежду на то, что власти откажутся от планов по 
резкому повышению коммунальных платежей с 1 декабря 2022 года. Не время, не место, 
неправильно это! Понятно, что с финансами сейчас у государства не очень, да и у 
ресурсоснабжающих организаций тоже все не так уж и хорошо (с такими-то долгами со 
стороны населения и других плательщиков). Но у того же государства есть Фонд 
национального благосостояния, в котором долгие годы копили деньги на «черный день» и 
накопили немало (10,8 трлн рублей по состоянию на 1 октября 2022 года). Можно его 
использовать на такое благое дело, чтобы не нагружать людей резким ростом коммунальных 
платежей. Наверняка есть и другие возможности для этого. Не надо идти по самому простому 
пути: взять и взвалить все на население. Самые простые пути далеко не всегда являются 
самыми правильными. История с резким ростом коммунальных платежей — тот самый 
случай. 

МК 
 

6. Разное 
 

Горькая правда: Раскрыта несправедливость, ставшая причиной начала Спецоперации 
на Украине. Аналитик Умеренков сделал важное заявление о причинах начала Специальной 
военной операции на Украине 

В спорте редко, но встречается такая штука: играющий тренер. Это когда наставник 
команды сам выходит на поле и гоняет мяч или шайбу вместе с подопечными. Понятно, что 
если команда проиграла, то горечь поражения хлебнет и игрок-наставник. А вот чего в спорте 
представить невозможно - это играющего судью. Ведь ясно, что он по определению не может 
быть объективным, если играет за своих, и сделает все, чтобы его команда победила. 

Но это в спорте такое невозможно. А в международной политике играющий судья, он же 
Запад и, точнее, США - явление привычное с тех пор, как мир тридцать лет назад стал 
однополярным. «Победители» в холодной войне по определению стали для «побежденных» и 
судьями, и наставниками. Проиграли? Признали 70 лет своей истории «черной дырой»? Вот и 
тянитесь к свету, перенимайте передовой опыт цивилизационного строительства. Копируйте 
его и вступайте в справедливую конкуренцию со странами свободного мира. Играйте по 
правилам, мы вам их подскажем…В связи с этим становится ясна причина Спецоперации на 
Украине. 

Но с конкуренцией как-то сразу не заладилось. Пустить явного «лузера» на площадку, 
которую не он создавал, с правом что-то на ней регулировать - кто ж такое в здравом уме 
представить может? У рынка - не важно, местный он или глобальный - есть дирекция. Она на 
нем порядки и устанавливает. Хотите войти и честно торговать? Будьте любезны, встаньте 
вот там, в сторонке, где мы вам место отвели. И соблюдайте правила, мы за этим следить 
строго будем. Убедимся, что соответствуете, может, и местечко получше предложим. 

То, что дирекция этого рынка сама на нем торгует, не до всех сразу дошло. Поэтому пока 
ваш товар распорядителю нужен или не создает конкуренции его собственному - стойте тут и 
торгуйте на здоровье. А если слишком жирный куш откусили или поставили под угрозу 
доходы начальников, тут администрация, она же - играющий судья - сначала предупреждение 
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вам сделает. Если не дошло - в свой суд пригласит, ну а если и с его решением не 
согласны, то прилавочек ваш снести к чертовой матери придется. 

Несколько примитивно, но по сути вполне соответствует суровой правде жизни. Как 
только Россия, после десятилетий добросовестных, но безуспешных попыток стать «своим» 
для Запада, бросила вызов «миропорядку, основанному на правилах», играющий судья 
санкционного свистка изо рта не вынимает. Подсчитано, что в общей сложности на нас 
наложено уже свыше 13 тысяч всевозможных рестрикций. Столько «штрафного времени» 
еще ни один другой игрок в глобальный мир никогда не получал. 

Формально есть и некоторые ну совсем независимые инстанции, к которым теоретически 
можно апеллировать, если действия дирекции рынка (играющего судьи) вам не по нраву. 
ООН там, другие международные институты. Правда, как американцы давят на своих 
союзников и вассалов, чтобы те «правильно» голосовали по неудобным для США вопросам, 
нам уже хорошо показали. Недаром и штаб-квартира ООН находится в Нью-Йорке, куда 
американцы, вопреки всем взятым на себя обязательствам, могут не пускать к себе 
дипломатов из слишком строптивых стран. А какие вопросы, если США любезно на своей 
территории пригрели эту организацию и платят за ее содержание больше всех других? 

Эта «ненавязчивая забота» заокеанских ребят за международными организациями и ее 
плоды хорошо видны на примере, о котором недавно рассказал в своем телегам-канале 
первый заместитель постпреда России при ООН Дмитрий Полянский. 31 октября в СБ прошло 
заседание, созванное западниками в связи с выводами ИКАО по инциденту с самолетом 
компании «Ryanair» в мае 2021 года. Тогда самолет ирландской авиакомпании экстренно сел 
в аэропорту Минска после сообщений о заложенной на борту бомбе, среди пассажиров был 
белорусский оппозиционный блогер Протасевич, которого задержали. По версии западников, 
самолет был посажен принудительно, по версии белорусов, угроза действительно 
существовала и протоколы ИКАО они не нарушали. 

Разбирательство в ИКАО, пишет Полянский, приобрело скандальный характер после 
того, как первоначальный доклад группы по расследованию инцидента фактически 
подтвердил версию официального Минска и западники, пользуясь большинством в Совете 
ИКАО, заставили эту организацию пересмотреть свои выводы на прямо противоположные. 
Есть опасность, считает наш дипломат, что ИКАО ждет печальная участь Организации по 
запрещению химоружия, техсекретариат которой после подтасовок доклада о химическом 
инциденте в сирийском городе Дума утратил к себе какое-либо доверие. 

Наглядный пример того, как действует играющий судья при помощи, созданной им 
«судейской бригады». Обыграть его по правилам практически невозможно, потому что по 
ходу игры, если она складывается не в его пользу, он просто меняет эти правила. Вот зачем 
Россия начала Спецоперацию на Украине. 

Все-таки придется вернуться и к спорту. Не все там, как говорится, однозначно, как 
может показаться. «О спорт, ты - мир!» - когда вы в последний раз слышали этот громкий в 
прошлом лозунг? Уж лет сорок он не актуален, потому что международный спорт превратился 
в полноценный инструмент конфронтации и наказания стран, мешающих Западу. Поэтому и 
здесь мы видим четкий след играющего судьи, умело управляющего допинговыми и 
политическими скандалами и удаляющего с поля неугодных. 

Сегодня в международном спорте, кстати, еще одна напасть: играющий тренер пытается 
навязать свои представления о гендерном многообразии, подводя к Олимпиаде «с полным 
гендерным паритетом». Это как? Когда мужики, осознавшие себя бабами, будут с 
«натуральными» женщинами состязаться? Такой хоккей нам, точно, не нужен… 

Где выход? Просто чаще, при оценке происходящего, задаваться вопросом: «А судьи 
кто?» И помнить способ радикальной борьбы с несправедливостью на поле: «Судью на 
мыло!». 

KP.RU 
В долгом противостоянии с Западом России нужно беречь дыхание 

Пару недель назад, выступая на «Валдае», президент Путин проговорил вполне 
очевидную, но многими не осознававшуюся мысль: нынешние события и процессы – надолго. 
Президент очертил срок в целое десятилетие. 
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Эти его слова чрезвычайно полезны для любого человека, следящего за новостями в 
мире и пытающегося составить самостоятельное мнение о происходящем. Мы не обладаем 
всей полнотой информации, поскольку черпаем ее из открытых источников. Все же 
остальное, скрытое от нас, мы предполагаем и додумываем в меру своей фантазии, а также 
склонности к пессимизму или оптимизму. 

Однако если при анализе текущих новостей постоянно держать в уме, что прямо сейчас 
мы переживаем только крошечную часть грандиозного многолетнего глобального процесса, 
это помогает отстроить куда более ясную и трезво осмысляемую картину текущих событий, 
которые без этого едва ли не ежедневно бросают многих из нас от эйфории к отчаянию и 
обратно. Так что давайте взглянем на происходящее именно с этой точки. 

Итак, 24 февраля идущая уже довольно давно, а с 2014 года активно, трансформация 
мировой системы вышла на новый этап открытого столкновения России с Западом, 
столкновения в том числе военного, поскольку его гибридный характер является не более чем 
фиговым листком. Украина добровольно предоставила свою территорию для боевых 
действий, а свое населения – для прокси-войск НАТО. Кстати, это отвечает на вопрос, как 
долго там будет длиться конфликт: до окончания глобального противостояния. Боевые 
действия будут перепахивать Украину, пока не будет достигнута новая геополитическая 
конфигурация в мире, то есть те самые плюс-минус десять лет, упомянутые Путиным. Можно 
было бы посочувствовать юго-западным соседям, но они сами выбрали свою судьбу, долго, 
упорно и с энтузиазмом добиваясь для себя именно ее. 

Прошедшие восемь с половиной месяцев показали, что вариант с быстрым и 
максимально безболезненным решением проблемы Украины, увы, не сработал. С другой 
стороны, у Запада свой повод для разочарования. У него не получилось стремительным 
домкратом обрушить российскую экономику с дальнейшим государственно-политическим 
обвалом, что разом бы решило проблемы США с союзниками. Но хуже оказалось другое: 
выяснилось, что Запад сам заметно ослабел и стал уязвим. Социально-экономические 
системы стран по обе стороны Атлантического океана ощутили чувствительный удар по себе, 
причем компетентные структуры уже не скрывают, что это только начало и дальше будет 
существенно хуже. А это, в свою очередь, бьет как по внутриполитической стабильности 
данных государств, так и по общезападной солидарности. Большую часть года коллективный 
Запад выступал безоговорочно консолидированным яростно антироссийским фронтом, а 
теперь там вновь наблюдаются разброд и шатание. 

И вот на таком фоне мы наблюдаем события последних недель, частью которых, кстати, 
является и уход российских войск с правого берега Днепра. На Западе же пошло все более 
активное и громкое продавливание темы переговоров с Россией, в данный процесс 
вовлечены как влиятельные медиа, так и заметные фигуры типа папы Римского. Мировые 
мейнстримные СМИ уже открыто пишут о признаках распада антироссийской коалиции из-за 
экономических проблем, с которыми сталкиваются страны-участницы. Отдельные 
государства, например, Италия, и вовсе заявили о приостановке военных поставок Украине. 
США же отказались от предоставления Киеву дронов Gray Eagle, а Джо Байден вновь 
подтвердил, что Штаты не будут напрямую ввязываться в украинский конфликт. 

На это автоматически можно привести возражения: да мало ли, что они заявляют – 
Запад всегда и всех обманывает, он думает одно, говорит другое, а делает третье, ему 
просто нельзя доверять. И это абсолютно справедливо. Вот только никто не говорит о 
доверии. 

Комментируя последние события, президент США сказал, что Россия и Украина, 
разделившись Днепром, будут «зализывать раны». Однако это даже более актуально для 
самого Запада. Ему нужна передышка, оперативная пауза, возможность трезво оценить уже 
понесенный ущерб и дальнейшие перспективы. С февраля Вашингтон и Лондон 
(континентальная Европа скорее безропотно следовала в фарватере лидеров) безоглядно 
взвинчивали эскалацию, в какой-то момент подведя ее вплотную к риску ядерной войны – при 
этом никакого существенного продвижения к поставленным целям им добиться не удалось. 
Наоборот, два британских премьера столь азартно играли против России, что едва не 
угробили национальную экономику. Теперь на Даунинг-стрит пришел третий за год человек, 
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подозревать его в симпатиях к России не приходится, но у него пока главная головная 
боль – не допустить социально-экономической катастрофы в Соединенном Королевстве. У 
Штатов свои проблемы. Демократическая партия успешно избежала тотального разгрома на 
промежуточных выборах, вот только их результаты продемонстрировали усугубление 
гражданско-политической пропасти в стране, американское общество расколото практически 
пополам, а внутренние проблемы только нарастают. Про континентальную Европу, 
осознавшую, в какую пропасть она валится (вернее, ее толкает заокеанский старший 
партнер), и говорить не приходится. 

Западу нужна пауза на осмысление ситуации, перегруппировку, корректировку стратегии 
и тактики, на подготовку новой волны наката на нашу страну. И уж, конечно, никто не должен 
питать иллюзий, что стороны внезапно о чем-то договорятся и все закончится. Запад дерется 
за свое выживание в качестве мирового лидера, и у него просто нет других источников для 
власти и процветания, кроме разорения и уничтожения других, и Россия тут первая в 
очереди. Соответственно возникает закономерный вопрос: раз так, то какой смысл нашей 
стране ему подыгрывать? 

Нужна ли российской армии передышка, пусть судят военные эксперты. Но не менее 
важны политические и экономические причины, по которым Москва в данный момент 
заинтересована в снижении эскалации. Важнейшее и лежащее на поверхности 
обстоятельство: рекордный урожай этого года – его надо выводить на мировой рынок, а для 
этого придется так или иначе договариваться с Западом, который ставит палки в колеса. А 
еще нам надо успеть подготовить механизмы обхода санкций, когда начнут действовать 
ограничения цен на нашу нефть. А еще нам выгодно, чтобы Запад поглубже погрузился в 
экономический кризис, чтобы у него было все меньше сил и возможностей действовать 
против нас. 

А для всего этого нужно время – месяцы, недели, иногда даже каждый день на счету. И 
если будет нужна пауза, она будет взята. И когда в следующий раз на услышанную новость 
вы почувствуете потребность завопить, что все пропало или, наоборот, что мы победили, 
остановитесь на минуту, сделайте глубокий вдох и вспомните, что впереди у нас может быть 
еще десять лет жизни в таком режиме. Берегите дыхание. 

Взгляд 
7. Курс валют 

По данным ЦБ РФ курс валют с 15.11.2022 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 60,40  ▲ 0, 18 

EUR 62,16  ▲ 0, 61 

8. Прогноз погоды 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 
 


